
西区自治協議会第１部会 会議概要 

（所管分野：防犯・防災、自然環境、住環境等）

令和元年度 第３回会議 

開催日時 令和元年６月１０日（月）午後１時１５分～２時３０分 

会  場 西区役所 ３階３０３会議室 

出 席 者 

委  員 

風間部会長、高橋伸絵副部会長、伊藤委員、橋本委員、

岩沢委員、高田委員、大谷委員、渡辺委員、長澤委員、

櫻井洋子委員 計１０名

［欠席：小川委員、下川委員］

事 務 局 
西区区民生活課長、西区建設課長、西区総務課長、 

西区地域課長、西区地域課２名 

主な議事 

１ 部会審議等について

○事務局より、特色ある区づくり事業及び部会審議の年間スケジュール

の説明がありました。 

２ 部会審議事項について

（１）これまでの振り返り

○事務局より、第１部会のこれまでの主な取り組みと成果と課題について

説明がありました。

（２）地域の課題について情報交換

○これまでの取り組みを踏まえ、委員間で地域の課題について、意見交換

を行い、次回以降詳細に審議をしていくこととしました。

委員から出された主な意見（地域の現状や課題等）は以下のとおり。

○空き家について 

・空き家にならない取り組みと空き家になってからの取り組みの 

 両方とも大切。西区の自治会でも空き家の管理等の良い取り組み 

事例があるので広めてみては良いのではないか。 

○防災について 

 ・さまざまなアイデアや工夫などの取り組みを共有できる場がある

  と良いのではないか（取組事例:無線機やリヤカーの活用、 

コミ協同士の連携等）。 

・さまざまなコミュニティ単位での避難所の立ち上げ方の情報交換

  を行っている。 

 ・コミ協単位で大規模な防災訓練を３年に１度行っている。 

・運動会と防災訓練を一緒に行っている地域がある。 

・ハザードマップの配布があったが、見られていないのではないか。

○防犯について 

 ・防犯カメラを自治会の境界に設置する場合は、調整が必要な状況

が生じている。 
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○地域の担い手不足について（第２部会と共通テーマ） 

 ・１年で交代する自治会長が多い。 

 ・高齢化の中での自治会のあり方の検討が必要ではないか。 

 ・民生委員の担い手がいない。 

 ・伝統芸能等を地域で発表する機会が少ない。 

３ 西区一斉クリーンデーについて

○次のとおり西区区民生活課より説明がありました。 

・日にち：令和元年８月４日（日） 

・昨年の西区自治協議会の意見を踏まえ、チラシに「ながら見守り 

活動」の協力を呼びかける内容を記載。

その他 

４ 次回（第４回）の開催日程について

○協議の結果、次回を次のとおり決定しました。 

日時：令和元年７月８日（月）午後１時３０分～ 

場所：西区役所 ４階対策室
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西区自治協議会第２部会 会議概要 

（所管分野：保健・福祉、文化・スポーツ、教育等） 

令和元年度 第３回会議 

開催日時 令和元年６月１０日（月）午後４時００分～午後５時１５分 

会  場 西区役所３階３０３会議室 

出 席 者 

委 員 

寺瀬部会長、五十嵐副部会長、藤橋委員、藤丸委員、

木村委員、澤邉委員、田場川委員、神田委員、郷委員、

櫻井圭子委員                 計１０名

［欠席: 田中委員、加野委員］

事務局 

西区健康福祉課長、坂井輪図書館１名 

西区教育支援センター所長、西区地域課長補佐、 

西区地域課１名 

主な議事 

１ 部会審議等について

○事務局より、特色ある区づくり事業及び部会審議の年間スケジュール

の説明がありました。

２ 部会審議事項について

（１）これまでの振り返り

○事務局より、第２部会のこれまでの主な取り組みと成果と課題につい

て説明がありました。

（２）地域の課題について情報交換

○これまでの取り組みを踏まえ、委員間で地域の課題について、意見交

換を行い、次回以降詳細に審議をしていくこととしました。

委員から出された主な意見は以下のとおり。

【地域の課題・現状として】 

○子育て世代に関して 

・行政の子育てサービスは増えているのに、平成２９年度実施の新

潟市子育て市民アンケートでは「どちらかといえば子育てしにく

いまちだと思う人」が増加しているのはなぜか。課題について部

会内でデータ共有をはかり、西区で足りないところや西区特有の

支援の検討をしてはどうか。 

 ・仕事のためか学校行事等への親の参加が少なくなってきている。

 ・声かけや地域のパトロール等、これからも地域全体で子育てをし

たい。 

○保育園の入所について 

 ・退職した方が復職のため保育園を利用したいが、１０月の申請時

は無職のため点数が低くなり、入園できない。０・１・２歳時の

受け入れ枠が少ない。 

○地域活動について 

・地域の夏祭りなどで集まった時、そのイベントだけで終わってし
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まうのはもったいないと思うので、なにかプラスして事業を実施

してはどうか。 

【自治協提案事業の振り返り】 

○若い世代の参加を増やすための取り組みについて 

・若い世代を対象にした事業については、企画段階から大学生に参

加してもらい、講演会やワークショップなどの手法や PR 方法を検

討してもらってはどうか。 

 ・大学としては、地域課題の解決を研究しているゼミの学生等に協

力を依頼するなど、橋渡しを行うことができる。 

 ・若い世代の参加が少ない理由として、そもそも知らない人が多い

のか、知っていても魅力を感じないので参加しない人が多いの

か、その現状に応じて PR 方法などを検討していく必要があると

思う。 

○事業の継続性や広め方について 

・講演会やワークショップが翌年度どのように繋がっていくのか、

例えば「〝次の一歩″ワークショップ」を実施したのなら「ステ

ップアップセミナー」のように、積み上げや継続性を検討しては

どうか。 

３ 教育ミーティングのテーマについて

○西区教育支援センター所長より、教育ミーティングのテーマについて

の説明がありました。

４ 次回（第４回）の開催日程について

日時：令和元年７月１０日（水）午後３時～ 

場所：西区役所３階３０３会議室 
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西区自治協議会第３部会 会議概要 

（所管分野：産業、区の魅力発信、交通等） 

令和元年度 第３回会議 

開催日時 令和元年６月１３日（木）午後３時００分～午後３時５０分 

会  場 西区役所３階３０３会議室 

出 席 者 

委 員 

岩脇部会長、山賀副部会長、高橋由紀子委員、長谷川委員、

佐野委員、原澤委員、坂井委員          計７名

［欠席:杉原副部会長、田村委員、澤口委員、岡田委員、永吉委員］

事務局 
西区農政商工課長、西区農政商工課 １名 

西区建設課長、西区地域課長、西区地域課 ２名 

主な議事 

１ 部会審議等について

○事務局より、特色ある区づくり事業及び部会審議の年間スケジュール

の説明がありました。

２ 部会審議事項について

（１）これまでの振り返り

○事務局より、第３部会のこれまでの主な取り組みと成果と課題につい

て説明がありました。

（２）地域の課題について情報交換

○これまでの取り組みを踏まえ、委員間で地域の課題について、意見交

換を行い、次回以降詳細に審議をしていくこととしました。

委員から出された主な意見は以下のとおり。

○審議内容は、商業よりも区の魅力発信にシフトしてきている。 

○審議を深めるにあたっては、まずは勉強し、その上で現地視察や関

係者と意見交換会を行うなど、現状把握を十分に行うべきである。 

○魅力を発信するにあたっては、既にあるものか、新たなものを発見

するのか、まずは整理が必要ではないか。 

○区の魅力は、グリーンツーリズムで伝えることができると思われる。

○大野町は、事業承継者の不足、自助努力の不足などの課題がある。

一過性の祭りではなく通年で賑わう取組が必要と考える。 

○商店側ではなく、買い物難民（消費者）の視点で求められているこ

とを検討していくことも必要と考える。 

○地域に愛着を感じて、子どもが親と区内で出かけてみたくなるよう

になることが望ましい。 

○海や保安林は、観光資源となりうる可能性があると思う。角田では

保安林をトレイルコースとして活用している事例もある。 

３ 次回（第４回）の開催日程について

○協議の結果、年間開催日程を定め次回を次のとおりとしました。 

日時：令和元年７月１２日（金）午後３時～ 

場所：西区役所３階３０３会議室 
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西区自治協議会広報紙特別部会 会議概要 

（所管分野：西区自治協議会広報紙の編集・発行） 

令和元年度 第２回会議 

開催日時 令和元年６月６日（木）午前１０時～正午 

会  場 西区役所３階３０３会議室 

出 席 者 
委  員 

佐野部会長、杉原副部会長、寺瀬委員、岩脇委員、

五十嵐委員、長澤委員 計６名 

[欠席：渡辺委員、田場川委員] 
事 務 局 西区地域課 ２名 

主な議事 

１ 広報紙作成方針・スケジュールについて

○事務局より、作成方針、年間スケジュールの説明がありました。

○委員から出た主な意見は下記のとおりです。

・すべて前例を踏襲するのではなく、より良くなるように変えていき

たい。

・配布方法が変わることから、初めて目にする人に読んでもらえるよ

うな作りにしたい。

・「協働」を「一緒に考えて活動する」など、わかりやすい言葉に変え

る、図やイラストを利用する、自分たちにどう関わってくるかの視

点を入れたい。

２ 第 30 号の企画

○９／１発行の第３０号の掲載内容について検討しました。

  現時点での掲載内容は下記のとおりです。

＜１面＞

担当：杉原副部会長（導入文）、事務局

○自治協議会についてわかりやすく紹介する記事

 ・歴史紹介

・部会のこれからの取り組み紹介

・構成メンバー

・集合写真

＜２面＞

担当：佐野部会長、寺瀬委員、五十嵐委員、田場川委員、長澤委

員、事務局

 ○自治協議会提案事業の採択事業について

○うちのコミ協

 ○知っトクなっトク街のタネ

 ○編集後記
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３ 次回（第３回）の開催日程について 

○協議の結果、次回を次のとおり決定しました。 

日時：令和元年７月１９日（金）午後３時～ 

場所：西区役所４階 対策室 

議題：第 30 号の校正 ほか
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西区自治協議会アートフェスティバル特別部会 会議概要 

（所管分野：西区アートフェスティバルの企画・実施に関する事項） 

令和元年度 第２回会議 

開催日時 令和元年６月１３日（木）午後４時～午後５時１５分 

会  場 西区役所３階 ３０３会議室 

出席者 

委  員 

永吉部会長 田中副部会長 風間委員 藤橋委員 

佐野委員 坂井委員 

計６名

[欠席：小川委員]

事 務 局 
坂井輪地区公民館長 

西区地域課長 西区地域課４名 

主な議事 

１ （仮称）西区アートフェスティバル×音届
おとどけ

について 

（１）企画書等について 

 〇１０月２７日（日）に西新潟市民会館で実施予定の「（仮称）西区ア

ートフェスティバル×音届
おとどけ

」について，事務局より３月に承認した

企画書と今後のスケジュールについて説明がありました。 

（２）出演団体について 

 ○事務局より，出演団体候補の打診状況について説明がありました。 

 ○小針青山公民館・青山コミュニティハウスの枠については，出演希

望のあった団体から過去の出演状況やプログラム構成等を考慮し，

１団体を決定しました。 

○小学校，中学校，高校，大学・その他社会人等，特別出演枠を合わ

せ，６つの出演団体を決定しました。 

出演団体は下記のとおりです。

・笠木小学校 笠木樽砧（太鼓）

・赤塚中学校 音楽部（合唱）

・新潟清心女子中学・高等学校 ハンドベル部・合唱部

・新潟大学教育学部音楽科

・M BALLET SPACE（M ﾊﾞﾚｴｽﾍﾟｰｽ・子どものｸﾗｼｯｸﾊﾞﾚｴ）

・庄司 愛（ヴァイオリン）

〇西内野コミ協吹奏楽団からは，開演前にロビーなどで演奏をしてい

ただき，イベントを盛り上げていただくことにしました。 

（３）プログラム（案）について 

 〇プログラム（案）について検討し，今後委託業者等と相談し決定す

ることとしました。
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（４）アート部門について 

 〇「大学と連携したワークショップ」については，新潟大学工学部が

「体感するアート作品展示」を行う旨，部会長より説明がありまし

た。

 〇アート作品の展示期間については，１０月２６日（土）午後１時か

ら１０月２７日（日）の２日間とし，延長の要望があれば審議する

こととしました。

２ 次回（第３回）の開催日程について 

○協議の結果、次回を次のとおり決定しました。 

日時：令和元年７月１９日（金）午後１時半～ 

場所：西区役所４階 対策室 

議題：（仮）西区アートフェスティバル×音届
おとどけ

について ほか
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